

# *Cuba a des possibilités de progrès économique, déclare le vice-premier ministre (+Photos)*

---



La Havane, 25 mai (RHC) Le vice-premier ministre et responsable de l'Economie et de la Planification de Cuba, Alejandro Gil, a déclaré jeudi que le pays a la possibilité de réaliser ses plans économiques pour 2023, bien qu'il doive augmenter la production agricole et lutter contre l'inflation.

Gil a informé les députés de l'Assemblée nationale du pouvoir populaire (Parlement) qu'à la fin du mois d'avril, les exportations de biens et de services avaient atteint 866 millions de dollars, soit 23,6 millions de dollars de moins que les prévisions.

"Le tourisme, l'un des principaux secteurs générateurs de devises pour le pays, a représenté 28 % du plan annuel au cours de cette période, et bien qu'il montre une reprise graduelle et progressive, il doit continuer à travailler sur le sauvetage des marchés d'émission et d'autres aspects", a-t-il déclaré.

Il a rappelé que même si la nation caribéenne a atteint le million de visiteurs le 3 mai, l'objectif de cette année est d'en recevoir plus de trois millions.



**Photo : Marcelino Vázquez**

Il a commenté que la mise en œuvre du marché des changes à partir d'août 2022, bien que limitée, a permis la réactivation de productions qui étaient paralysées, comme certaines de l'industrie électronique, le nettoyage du panier alimentaire de base et les secteurs agricoles prioritaires.

Le ministre de l'économie et de la planification a ajouté que des progrès sont également réalisés dans l'expansion des opérations numériques, une nécessité compte tenu de l'absence de monnaie fiduciaire.

Encore loin de ce dont l'île a besoin, mais avec un signe positif, il a mentionné que plus de 80 pour cent des entreprises publiques ont affiché un résultat favorable au cours des quatre premiers mois de l'année.

En ce sens, il a souligné la diminution des pertes, 126 de moins par rapport à la même période en 2022, mais il ne faut pas oublier que 285 d'entre elles ne fonctionnent toujours pas avec des liquidités.

Il a souligné que le système électrique national s'améliore par rapport au calendrier précédent, la plupart des affectations prévues étant conçues pour pouvoir répondre aux demandes de l'été dans de meilleures conditions.

"Cependant, le diesel a été surconsommé pour la production, ce qui a affecté les industries, les transports, l'agriculture et d'autres scénarios économiques", a déclaré M. Gil.

Photo : Miguel Guzmán/PL

Il a ajouté qu'il était également négatif que la composition de la matrice énergétique continue d'être défavorable, avec seulement cinq pour cent basés sur des sources renouvelables.

Il a ajouté que le pays progressait en matière d'investissements dans le secteur de l'eau, la production d'acier et les transports, entre autres domaines ; cependant, un aspect déterminant est l'attention portée au déficit fiscal, qui dépasse actuellement 32,7 milliards de pesos (environ 1,362 milliard de dollars).

"La stabilisation macroéconomique s'oriente vers la réduction progressive de ce déficit, ainsi que vers la création d'un nouveau mécanisme de gestion des liquidités en devises du pays", a-t-il déclaré.

Le vice-premier ministre a souligné que ce dernier élément devrait permettre de dépasser les limites de l'actuel système de contrôle des changes, en plus de créer les conditions de son financement et de parvenir à une plus grande intégration entre les acteurs économiques. (Source : Prensa Latina)

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/323694-cuba-a-des-possibilites-de-progres-economique-declare-le-vice-premier-ministre-photos>



**Radio Habana Cuba**